

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Kematian menurut Agama Islam adalah terpisahnya ruh dari jasad. Allah akan menyimpan ruh di alam barzakh, sedangkan jasad akan hancur dikuburkan di dalam tanah. Kematian menurut agama Kristen adalah sebagai hal yang alami dan sebagai akibat dosa yang dilakukan oleh Adam. Ketika manusia mati, tubuh insanilah yang berakhir atau lenyap, sedangkan jiwa atau roh manusia tetap hidup. Jiwa orang-orang yang berada di dalam Kristus akan menerima keselamatan, sedangkan jiwa-jiwa yang menolak Yesus akan masuk ke dalam siksaan api neraka. Secara substansi kematian menurut agama Islam dan Kristen sama, yaitu sama-sama terpisahnya roh dari jasad manusia yang mana jasad akan hancur dengan tanah sedangkan roh akan berada di alam roh atau bisa disebut alam barzakh.

*Tajhiezul janazah* menurut agama Islam adalah memandikan jenazah, mengkafani jenazah, mensholatkan jenazah dan menguburkan jenazah. *Pangruktilaya* menurut agama Kristen adalah memandikan jenazah, mengawetkan jenazah, merias jenazah, menguburkan atau mengkremasi jenazah.

Persamaan konsep *tajhiezul janazah* dalam agama Islam dan Kristen, yaitu 1) Memandikan jenazah, yang mana agama Islam dan Kristen mempunyai tujuan yang sama dalam memandikan jenazah untuk

menghilangkan kotoran yang menempel pada mayat agar terlihat bersih dan suci terhindar dari segala najis yang melekat pada mayat. 2) Menguburkan jenazah, yaitu sama-sama menguburkan jenazah ke dalam tanah, memberi tanda pada kuburannya (batu nisan), serta menabur bunga di atas makam.

Perbedaan konsep *tajhiezul janazah* dalam agama Islam dan Kristen yaitu :

- 1) Memandikan jenazah, dalam memandikannya agama Islam menggunakan daun bidara dan kapur barus pada saat bilasan terakhir. Sedangkan pada agama Kristen, mendudukkan mayat pada saat memandikan jenazah serta memandikan jenazah hanya dengan sabun saja.
- 2) Mengkafani jenazah, dalam agama Islam setelah jenazah dimandikan dipakaikan kain kafan, lima lembar untuk perempuan dan tiga lembar untuk laki-laki. Agama Kristen tidak menggunakannya lagi karena pada masa dahulu agama Kristen masih dipengaruhi oleh tradisi pemakaman orang Yahudi.
- 3) mensholati jenazah, agama Islam mensholati jenazah untuk mendoakan agar jenazah selamat dalam menuju Allah SWT. Sedangkan agama Kristen, menggunakan upacara pemberkatan jenazah serta memercikkan air suci sebagai tanda bahwa jenazah pernah menerima pembaptisan dan mendupai jenazah agar jenazah harum sehingga diberi keselamatan oleh Tuhan.
- 4) Menguburkan jenazah, dalam Islam mengguburkannya dengan cara jenazah memakai kain kafan saja dan di miringkan ke kanan dan wajah

menghadap kiblat lalu menimbunnya dengan tanah. Agama Kristen menguburkan jenazah dengan peti mati yang terbuat dari kayu yang mana sebelumnya liang lahat diberkati oleh pastur.

- 5) Mengawetkan dan merias jenazah, agama Islam tidak mengawetkan dan merias jenazah karena tidak ada ajaran yang mengharuskan mengawetkan dan meriasnya. Umat Kristen mengawetkan jenazah untuk upacara pemberkatan jenazah karena dengan mengawetkan jenazah akan menghambat pembusukan. Sedangkan meriasnya agar jenazah terlihat cantik dan bagus karena akan menghadap Tuhan Yang Maha Esa.
- 6) Mengkremasi jenazah, Islam melarang keras praktik kremasi jenazah karena dalam ajaran Islam tidak mengenal kremasi jenazah. Agama Kristen menggunakan kremasi jenazah sebab jenazah akan lebih cepat menjadi abu serta pengharapan kebangkitan akan lebih cepat dengan mengkremasi jenazah.

## **B. Saran-Saran**

Setelah memperhatikan dan menganalisa uraian di atas, yaitu tentang pengertian kematian menurut Islam dan Kristen, *tajhiezul janazah* menurut Islam dan Kristen serta persamaan dan perbedaan *tajhiezul janazah* yang terdapat dalam agama Islam dan Kristen, maka dalam hal ini peneliti memberi saran-saran yang dipandang perlu untuk disampaikan di sini, antara lain:

1. Hendaknya kita sebagai manusia dapat menyadari bahwa sesungguhnya penyelenggaraan perawatan jenazah adalah suatu penghormatan terakhir kepada si mayat di dunia dan penyerahan terakhir orang yang meninggal kepada Tuhan untuk menuju alam keabadian. Semua umat Islam dan Kristen harus mengetahui tentang tata cara merawat jenazah, sebab dengan mengetahui dan mempelajarinya kita akan tahu proses *tajhiezul janazah* dengan baik dan benar.
2. Sebaiknya bagi agama Kristen harus mempunyai perawatan jenazah yang sesuai dengan apa yang pernah dilakukan oleh Yesus Kristus, karena dalam Alkitab tidak ada ayat yang mengajarkan tentang perawatan jenazah. Sebab perawatan jenazah yang dilakukan oleh agama Kristen sekarang ini merupakan sebuah tradisi yang dilakukakan oleh bangsa Yahudi kuno dan bangsa barat.